

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Explota una granada que se guardaba como recuerdo en Brooklyn

New York.—Con fuerza terrorífica explotó una granada que como recuerdo de la guerra se encontraba en un salón del Hayes Brothers Post N° 636, Veteranos de las Guerras Extranjeras Brooklyn.

Resultaron heridos dos ex militares y otro fué lanzado a una distancia de quince pies a través de una ventana hasta la calle.

Los miembros del Post estaban sentados en el salón y uno de ellos levantó la granada creyendo que estaba descargada. Tocó el fusible y hubo un fogonazo y un estruendo que pudo oírse a cinco cuadras de distancia.

Compran los K. Of C, el mismo sitio donde desembarcó C. Colón

Syracuse N. Y.—Aquella parte de la isla de San Salvador donde ha decidido la historia que Colón puso pie por primera vez en el Nuevo Mundo, se convirtió en propiedad de los Caballeros de Colón, Consejo del Estado de New York, al autorizar los Caballeros el pago del último plazo de 25 mil pesos para la compra del lugar.

Hace algún tiempo los Caballeros se enteraron que aquel pedazo de tierra se había vuelto un refugio de contrabandistas de licores, según dijo Daniel A. Tobin quien hasta hoy ejercía el cargo de Delegado del Estado. Al enterarse inmediatamente iniciaron las negociaciones para la compra.

Auge del catolicismo en los EE UU según las Estadísticas

New York.—El Christian Herald publica un artículo del doctor Henry K. Carroll, quien ofrece en el mismo el resultado de los datos que ha venido compilando acerca de las iglesias de los Estados Unidos

De su extenso y bien documentado artículo, sacamos el dato referente al número de iglesias que se han fabricado en los Estados Unidos durante los últimos 25 años.

Dice el doctor Carroll que de... 190,805 iglesias que había en este país en 1900 a las 236,964 que hay actualmente, existe una diferencia de 46,159, lo que significa que en el último cuarto de siglo, se han fabricado a razón de cinco iglesias por día.

La Iglesia católica según el doctor, es la que más ha fabricado ganando en número a todas las protestantes combinadas.

Exhonerados los marinos del Senega

Washington.—Como resultado de la investigación efectuada en New York por los representantes del Departamento del Comercio se ha comprobado que es infundada la acusación de mal comportamiento, establecida contra los oficiales y tripulación del vapor «Senega» cuando esta hizo una vía de agua cerca de Miami el día 15 de mayo.

Al sufrir el barco ese accidente, fué necesario trasbordar los pasajeros, lo que dió por resultado que algunos pasajeros se quejaron de que los oficiales y tripulación mostraran falta de disciplina al atender el pasaje.

Enérgica campaña en México contra el uso del pulque

México.—El Director de la Sección de Sanidad, doctor Bernardo J. Castelum, ha emprendido una campaña contra el pulque, apoyado por el Gobierno.

De primera intención, se ha prohibido el expendio de pulque en los cafés y bodegas, permitiéndolo solamente en un determinado café de cada barrio.

También ha sido prohibida la venta de este licor en los envases de barro, limitándola a las botellas.

El doctor Castelum dijo que esperaba encontrar una fuerte oposición por parte de los fabricantes de este licor, pero que confiaba en vencer con el apoyo implícito del Presidente Calles.

Las manchas del sol y el verano

Londres.—A pesar del hecho de que 1926 es probable que sea el año de mayores manchas solares, esto no constituye ninguna garantía, a juicio de los meteorólogos del ministerio del Aire, de que sea el actual un verano fresco.

La creencia muy generalizada de que la existencia de manchas en la superficie del Sol debe necesariamente reducir el calor durante el período de existencia de dichas manchas no se ha confirmado, dicen los meteorólogos, por el análisis del record de manchas solares en los últimos diez años, según se ve en la siguiente tabla:

En el año 1915 se notaron 47 manchas; en 1916, 57; en 1917, 104; en 1918, 81; en 1919, 64; en 1920,

38; en 1921, 26; en 1922, 14; en 1923, 6 y en 1924, 17 manchas.

El examen de la temperatura media para esos años demuestra que los veranos de 1915 y 1916 fueron relativamente calurosos y el de 1917 que ofrecía el mayor número de manchas solares, fué también un verano bastante caluroso. Por otra parte, 1922, 1923 y 1924 en que aparecieron las menores manchas solares de toda la década fueron los veranos más frescos.

Los meteorólogos del gobierno, según se dice, están llegando a la conclusión de que otros fenómenos, tales como las tremendas protuberancias o vapor incandescente que algunas veces se proyecta centenares de miles de millas desde la superficie del Sol, lo que usualmente ocurre en relación de la aparición de las manchas solares, tienen una influencia más directa sobre el clima de la tierra que las propias manchas solares.

Un curioso fenómeno terrestre que parece estar íntimamente unido a las manchas solares es la elevación y descenso del nivel del Lago Albart en el Africa Oriental, que parece variar con el número de las manchas solares. El mismo fenómeno también se ha observado en el Lago Nyasa y en el Lago George de Nueva Gales del Sur.

Periodista americano expulsado

Bukarest, Rumania.—Clarence Streit, corresponsal del periódico «New York Times» ha sido expulsado de Rumania por orden del Ministro del Interior.

Se ha explicado la expulsión de Streit diciéndose que ha sido por

haber escrito en aquel gran diario una serie de artículos insultando a la familia real rumana.

Una máquina destructora potentísima

Washington.—El doctor A. C. Breitenstein, discípulo predilecto del extinto doctor Steinmetz, el famoso «mago de la electricidad» como se le llama, acaba de inventar una máquina capaz de destruir al mundo entero.

El doctor Breitenstein se propone ofrecer su invento al Gobierno.

El aparato en cuestión, genera un rayo ultra violeta que puede pulverizar a una flota entera desde una gran distancia. Dice su inventor que en la prueba realizada con un armatoste de acero de 200 libras de peso, éste quedó «pulverizado» en una milésima de segundo.

Parece que además de las terribles propiedades destructivas de la máquina, tiene ésta otras que, bien aplicadas, serán un poderosísimo auxiliar para la ciencia médica, pues podrán destruir los microbios de incontables enfermedades que continúan siendo un misterio.

El servicio aeronáutico París Berlín

París.—Ha sido inaugurado el servicio aéreo París-Berlín.

Entrevistado de Edsel Ford declaró que le asombraba la actividad desarrollada por el pueblo francés en sus deseos de reparar los daños causados por la guerra y el escaso número de personas que había sin trabajo, lo cual es muy reanimador e indican las cualidades de la raza que hacen de Francia un país sin igual en el mundo.

NOTAS DIVERSAS

Se ha enviado al Guanacaste un delegado para que inspeccione las tesorías municipales.

La Comisión Municipal de Vías Públicas, proyecta solicitar del Gobierno un auxilio para traer una máquina petrolizadora de tipo moderno, para destinarla a los trabajos de arreglo de las calles de esta capital.

La Secretaría de Fomento ha dispuesto que no se hagan nuevas concesiones de aguas en los Ríos Macho y Durazno.

En el Aserradero Toro Amarillo, de propiedad de don Jacinto Xirinach, se reventó la cinta de una sierra, triturándole un brazo al operario que atendía la máquina, Sr. Adolfo Espinoza.

El 26 de las corrientes se verificará el banquete con que la Sociedad Española de Beneficencia, celebrará el 15º aniversario de su fundación.

La Compañía de Comedia de Mercedes Navarro, dió por finalizada su

visita artística a este país y ha salido con destino a la República de Panamá.

El precio del arroz actualmente es de 30 y 35.50 extranjero. Las papas se venden de 0.90 a 1.30 el cuartillo. La manteca de 32.25 a 33.50 la lata. Los frijoles entre 6.25 y 6.50 los 20 litros.

Aprobó en tercer debate el Congreso un proyecto para destinar \$ 20 000 para la compra del terreno para una plaza pública en Heredia.

Los peligros del Foot Ball

En Tibás el jueves último, en una práctica de Foot-Ball, el joven Ananías Chaves, de 14 años de edad, recibió una patada en el estómago. Desde ese momento el caso revistió carácter grave, falleciendo el contuso el domingo anterior. El Médico que practicó la autopsia dictaminó que el fallecimiento ocurrió a consecuencia de una peritonitis con perforación del intestino delgado.

El Ingeniero don Carlos Iglesias ha sido nombrado Auxiliar de la Dirección General de Caminos.

Se están lastrando las callejuelas del Parque Nacional.

En la última feria de ganado en Alajuela se hicieron ventas a 45 cts. libra.

La Municipalidad de Puntarenas dispuso subvencionar el periódico local El Pueblo con la suma de 70 colones mensuales, a cambio de la inserción de las actas del ayuntamiento y algunas otras publicaciones de carácter también municipal.

Ha comenzado a editarse en Limón un periódico con el título de El Atlántico. Su Director es don Marco Tulio Sáenz, figurando como Administrador y Editor, respectivamente, los Sres. don José Hernández y don Arturo Fernández. Deseamos éxito al colega en sus labores.

Falleció un hombre bajo las ruedas de un camión

Ayer a la media de las 13 y en el Barrio de la Estación se registró un caso doloroso. El camión amarillo de la Empresa del tranvía mató a un obrero repentinamente. No hubo tiempo de salvarlo.

El chofer está preso. El caso ha sido muy sentido.

Del chofer tenemos buenas referencias por su habilidad, pero en el caso entró la desgracia.

Hay que redoblar los cuidados en el tráfico.

Se reglamentará la patente de prestamistas

La tributación de estos negociantes se hace siempre difícil y constantemente hay reclamos. Ahora el Sr. Interventor Municipal ha presentado un nuevo plan y se van a hacer cuatro categorías de 25, 50, 75 y 100 colones trimestrales. Se tomarán como base las declaraciones de la Tributación Directa.

PERSONALES

—Ha mejorado un poco don Nicolás Chavarría. Posiblemente para reponerse hará un viaje al exterior.

—Don Máximo Chaves celebró ayer una fiesta familiar con motivo de la primera comunión de su hijo Otto, a quien felicitamos.

—Muy grave se halla don Alberto Chavarría. Deseamos su mejoría.

—Don Jorge Richmond ha dejado ya la cama y está mejor.

—Don Alfredo Carranza y Sra. harán un viaje próximamente a Europa.

—Estuvo en Alajuela don Roberto Campabadal.

—El Dr. Vargas saldrá el sábado para Sta. Clara.

—Regresó de San Ramón el Licdo. don Alberto Echandi.

Tranvía a real

Se afirma que de nuevo y en todas las líneas se implantará la tarifa del un real para acabar con todos los ensayos actuales que no han dado resultado.

Como una oración

Sor María del Santísimo Sacramento

Nunca podremos olvidarla. Su sonrisa bondadosa que aún vemos, nos decía el encanto de su alma pura en que anidaban las mejores y más santas virtudes. Por eso Dios nos la quitó para siempre.

Ha muerto muy joven Sor María del Santísimo Sacramento. Su corta vida duró, lo que dura una oración y ha quedado como un símbolo que nos dice con su ejemplo, que la vida debe ser eso, una oración continua en que se implora a cada momento el favor divino de ser escuchado como ella, para colmar pronto su deseada dicha: que el corto espacio que nos separa de la muerte, apenas es bastante para ofrecer a Dios nuestra existencia siempre deseosa de perfección, y que eso sólo se alcanza con la práctica de las virtudes purificadoras.

La devoción de su nombre que quedará entre nosotros eternamente, ha de hacernos el milagro de acercarnos más a Dios, haciendo de la vida, como ella, una sola oración.

San José, 5 de Junio de 1926

LUIS CASTRO SABORIO.

LA CONCIENCIA

La conciencia es un juez terrible. Cuando azusado por las pasiones comete el hombre un crimen, ese juez se levanta airado para acusarlo, para aturmentarlo. Si se meditara las funestas consecuencias de una acción infame, no hay duda que se evitará para no exponerse a los remordimientos de la conciencia. Aquel que comete un delito cualquiera que sea, no puede ser feliz, porque su conciencia le grita y entonces pierde el sueño, la paz huye para siempre de su alma y es víctima de crueles sobresaltos. Su conciencia le recuerda que existe un Dios que castiga sin piedad toda infamia y tiembla al pensar en esa justicia inexorable.

Hay seres que después de haber manchado su conciencia con innumerables crímenes, creen adormecerla, entregándose a toda clase de excesos y nada consiguen porque la conciencia solo se aquieta si el criminal se arrepiente y repara sus faltas.

Debemos tener siempre nuestro corazón libre de la más mínima som-

bra de crimen, porque solo así podemos disfrutar de una vida llena de inefables dulzuras.

Es preferible mil veces sentir nuestra alma herida por la desgracia y no por la conciencia, porque, ésta jamás se acalla y la desgracia cualquiera que sea su causa, algún día se mitiga.

Los dolores dignamente soportados prestan al ser que los padece un raro encanto.

La persona desgraciada inspira veneración y la criminal horror.

Si acaso alguna felicidad puede existir en esta vida, ella consiste en tener la conciencia limpia.

Jamás nos dejemos cegar por las pasiones para que nuestra conciencia nada tenga que acusarnos.

Creemos que el mayor mal que pueda experimentar un ser humano, son las acusaciones de ese juez inexorable.

¡Cuán hermosa es una conciencia pura!

J. L.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p. m. en el parque Central.

- 1.—Marcha de las antorchas N.º 3. Meyerbeer.
- 2.—Pique Dame, obertura. Sup pé.
- 3.—Mis Pesares, intermezzo Jiménez Núñez.
- 4.—Reminiscencias, selección. Verdi.
- 5.—Parisiense, vals. Wesly.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION DE WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: "La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Evangelina Bonilla, Sta. Cruz, Guanacaste.
Ramón Cantero, Casa Presidencial.
Victoriano Nolasco, San Miguel.
Tomasa Borjas, Quezaltenango.
Guadalupe Bustos, Limón.
José Sánchez, Tegucigalpa.
Manuel Steiloff, San José.
Heraida Eriquez, Managua.
Cata de Leiva, Limón.
Micaela de Gómez, Mazatenango.
Carmen Zapata, Pozoltesa.
Ercilia de Gamboa, Puerto Barrios.
Micaela Díaz, Matina.
Vicente Ledezma Pérez, Parismina.
Mariano Enriquez, La Ceiba.
Ramón S. Mora y compañeros, Guatemala.
San José, 8 de junio de 1926.

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.
Dirigirse a la casilla de Correo N.º 492.

La dignidad del trabajo

Concluye

La igualdad y las libertades que publicaban sus jefes se desvanecieron como humo; los grandes y los poderosos, o perecieron bajo el filo de los puñales o salieron de su patria desterrados a mendigar en tierra extranjera el pan del dolor; ráfagas de miseria y de muerte devastaron los campos; los cuatro jinetes del Apocalipsis, desencadenados hicieron estremecer las estepas con el estrépito de sus galopes. Sobre las ruinas todavía humeantes de una tiranía se levantó otra tiranía, más cruel, más sanguinaria, más inconsciente, la tiranía del proletariado. Ese es, señores, otro triunfo del socialismo. Y esas son las doctrinas que algunos ilusos quieren implantar en nuestra patria creyente y noble, caballerosa y leal.

Veamos ahora lo que ha hecho la Iglesia por la libertad de los esclavizados, por la emancipación de los oprimidos.

Como una azucena en medio de un lodazal inmundo, floreció el Cristianismo en la Roma de los Césares, perfumando el ambiente con el aroma de sus virtudes y atrayendo las almas con la perfección de sus doctrinas. Y la caridad hasta entonces desconocida en el mundo, tendió su mano al desvalido, se despojó de su manto para cubrir al desnudo, apagó la sed del sediento, protegió a los débiles y alivió las torturas y los pesares de las almas enfermas. Las cadenas de la esclavitud cayeron rotas a los pies de los esclavos y la paz y el amor fortalecieron las almas y llenaron de alegría los corazones.

Los emperadores que veían desiertos los templos de los dioses quisieron marchitar el cáliz de esa

azucena, pero Cristo había dicho: «Yo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos;» y el poder de los emperadores se derrumbó impotente a los pies de la Iglesia que nacía.

Y la Iglesia ha seguido predicando al través de los siglos el amor y la caridad siempre pujante y siempre triunfadora. Ella ha extendido su manto por todos los ámbitos del mundo; contra ella han sido impotentes el hacha del fanático y la pluma del ateo; ella ha sido la fuente de todas las venturas, la madre de todas las democracias verdaderas, la inspiradora de todos los sentimientos sublimes y de todos los sacrificios heroicos.

Es injusto y apasionado quien dice que ella no se ha preocupado del bienestar del obrero. Ella lo sacó de la esclavitud a la libertad de las tinieblas a la luz, del error a la verdad; ella lo ha llevado a los altares y ha ceñido con la mitra sus sienes; ella lo ha hecho bueno enseñándolo a amar; ella lo ha hecho feliz infundiéndole abnegación y tolerancia.

El tiempo pasa, los siglos se pierden en la eternidad y la Iglesia continúa su marcha triunfal. La caridad y el amor han vencido al mundo, la caridad y el amor han salvado al mundo.

Obreros: tenéis que buscar en una de estas dos huestes vuestro puesto; de un lado está el socialismo que recoge sus banderas y se retira con las manos teñidas en sangre, del otro avanza la Iglesia con la faz resplandeciente de celestial amor. Ante vuestras plantas se abren dos caminos: el uno lleva a la muerte y el otro a la vida; escoged, que es porvenir está en vuestras manos.

JUAN ZULETA

«Religión y Raza»

Prensa Católica

Publicaciones recibidas

El Mensajero del Clero

N.º 6 Corresponde a mayo. Contiene:

El Excmo. Monseñor Fietta, Internuncio Apostólico en Centro América.

Encíclica del Papa sobre las Sagradas Misiones.

Documentos resumidos «Ave Regina Coelorum».

La admisión de los niños a la Primera Comunión.

Nota bibliográfica.

Notas varias.

El Apóstol

N.º 6 que corresponde al mes en curso. Su contenido es el siguiente:

¡Escándalo!

¡A celebrar la fiesta del Amor!

Música celestial

Variedades.

Noticias y comentarios.

Calamidades masculinas.

La persecución religiosa en México.

Crónica exterior.

Efemérides mensuales.

El Rosario Perpetuo

N.º 174, correspondiente a junio actual. Su contenido es:

Mes del Corazón de Jesús.

Coronación de Nuestra Sra. de los Angeles.

El Rosario y la Misa

Carta abierta.

De la Juera.

Cultos.

Necrología.

Favores de la Virgen del Rosario.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limon haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a

¢ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

Carta del M. I. Sr. Canónigo Hidalgo

De una carta fechada en Jerusalén el 4 de mayo y dirigida por el M. I. Sr. Canónigo don Alfredo Hidalgo a uno de sus familiares, copiamos los siguientes párrafes:

«Hoy a las 9 a.m. llegué a esta histórica ciudad ennoblecida con la divina persona del Salvador y que tanto dice a la fe del cristiano. Hasta el presente me ha ido gracias a Dios, muy bien. De Cairo me fui a Luxor y a Assuan, dos días y medio de tren. Es un viaje brutal por el calor y el polvo que se mete al tren. Además tiene uno que viajar con estos árabes que no son nada agradables. El tren va siempre por el valle del Nilo a la par, pero a veces se entra por montañas de piedra y partes del desierto. En Luxor vale la pena ver los antiguos templos de Tebas, capital de Egipto, 1,600 años antes de Cristo, lo mismo que el templo de Carnak. Tiene 134 grandes columnas de 24 m. de alto y 10 m. de circunferencia. Este templo estaba rodeado de un muro de 24 m. de alto y 100 puertas de entrada. Ahora solo hay una parte del muro y una puerta poco menos que el arco de Napoleón. Esto vale por la antigüedad, por el arte que alcanzaron los egipcios y por darse idea clara de lo que hacían aquellos antiguos faraones cuando el pueblo tenía que trabajar para ellos y para los dioses. A la entrada del templo está un gran obelisco, compañero del que está en la Plaza de la Concordia.

Visitó también las tumbas de los reyes que están cavadas en la roca de la montaña de piedra en forma de túnel de unos 2½ m. de alto por 50, o 75 m. de largo. A veces hay que bajar escolinatas y torcer la dirección. Algunos conservan intacta la pintura y cielo dorado, azul, amarillo. La tumba de Tutankamen no tiene nada en sí, solo los objetos preciosos que están en el museo de Cairo. Vi el sarcófago de Tutankamen todo oro, pesa 450 kilos, como nueve quintales de oro. Todos sus objetos son de oro.

En Assuan lo que hay de más importante es el Barasch o presa en el Nilo, un muro que hicieron los ingleses para impedir las frecuentes inundaciones del Nilo dañosas a la agricultura, tiene dos kilómetros de largo y 180 puertas para que salga el agua. Por ahí pasa todo el Nilo que es dos o tres veces más que el Sena. También hay las ruinas de un palacio de Cleopatra y los muros del baño. Por negocio

le hacen mucho bombo a Assuan, pero nada es. Ahí me pesó haber ido. En Cairo es terrible de cara la vida y en Luxor lo mismo. En Cairo solo por dormir una noche tuve que pagar cuatro dólares, como me quedé varios días conseguí cuarto por 35 piastras, dólar y medio cada noche. Los guías lo explotan a uno que es un contento, son fieras para cobrar, están acostumbrados a los americanos que vienen aquí. En el viejo Cairo conocí la vivienda que tuvo la Sagrada Familia cuando vino a Egipto huyendo de Herodes.

Creí encontrar a Mariano en Jerusalén, pero me dicen solo quedó dos días. Yo me quedaré en Jerusalén hasta el 12 de mayo que me embarcaré en Jaffa, en vapor italiano que llegará a Nápoles el 27 de Mayo. Pero conoceré Beirut, Trípoli, Cipro, Alejandreta, Messina, Esmirna, Constantinopla y Atenas. Haré así una vuelta muy interesante. Con el poco francés e italiano que estudié, en el barco he podido entenderme porque el español de nada sirve aquí en Oriente. En Jerusalén sí lo hablan algunos.

Mañana llega la peregrinación española y con ellos daré algunos paseos. Hoy celebré la Santa Misa en el altar del Monte Calvario. Por de pronto la impresión que me da Jerusalén es de una ciudad fea y sucia, callecillas estrechas de piedra, con el aspecto ruinoso del pasado que no ha podido rehacer porque pesa sobre ella una tremenda maldición. «Caiga su sangre sobre nosotros y nuestros hijos» decían los judíos al divino Redentor.

Aviso a los fieles devotos del Dulce Nombre

Las procesiones del Dulce Nombre se trasfieren hasta el regreso del Rvdo. Sr. Cura y Vicario Pbo. Mariano Zúñiga V. por no haber Sacerdote que las presida.

El Teniente Cura,
SALVADOR COLL S.

El Mayordomo
CARLOS LUTZ

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia. Tienda Benavides.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

MARITIMAS

Limón 7.

Hoy a las 10 horas fondeó el vapor norteamericano Gene Craley de 2488 toneladas, procedente de Tamaco vía directa, tripulantes 31. Cap. A. P. Strum y consignado a la United Fruit Company. Carga 30,000 barriles con 4687980 kilos. Sin pasajeros.

Hoy a las 10 horas fondeó el vapor alemán Rugia de 3951 toneladas, procedente de Puerto Barris vía Cristóbal, tripulantes 156. Cap. Robert Niss y consignado a Victor Fabian. Sin carga. Correspondencia 1 saco. Pasajeros: Oto Rusche, Luisa Rusche, Jaime J. Escofet, Rutherford Jeas, Mariano Rueda del Campo, Isabel Rueda del Campo, Alfonso Rueda del Campo. En tránsito 69.

A. S. REES Cap. de Pto,

Limón 8.

Hoy a las 9 horas fondeó el vapor hondureño ELLIS de 1251 toneladas, procedente de Nueva Orleans, vía directa. Tripulantes 25, Capitán L. P. Hansen y consignado a la United Fruit Co. Sin pasajeros. Carga 5612 bultos con 337574 ks., 96 mulas. Correo 17 sacos.

A. S. REES,
Capitán de Puerto
Puntarenas 8.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor inglés «Salvador» de 650 toneladas, procedente de Cristóbal con 3 días de mar, 56 tripulantes. Capitán M. H. Morgan y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: J. V. L. Fergusson, de Cristóbal. Correo 6 sacos y un paquete. Carga 1945 bultos con 127 tons.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor inglés «Acajutla» de 654 toneladas, procedente de Corinto, con 2 días de mar 56 tripulantes. Capitán R. Linaker y consignado a Felipe J. Alvarado & Co. Pasajeros: Luis Matamoros de La Libertad; Manuel E. Velázquez, Gonzalo, Julia y Elisa Angulo, J. J. Mahnes de La Unión; Fernando Castro, Hans W. Lau, Constantino Lacayo, Adolfo Benard, Adolfo Benard hijo, C. P. Pellas, Francisco Brockmahn, José Fc. Aguilar, R. Morales, Chepita de Morales, David Leidhton; Pastor Pérez, F. Mendieta e hijos, Rubén A. Mendieta de Corinto. Carga 6 bultos con 2 toneladas. Correo 15 sacos y 3 paquetes.

Abelardo Lobo, Cap. de Pto.

Comisiones

Magnífico negocio de abarrotés en Cartago. Hay empresa de café y se garantiza una buena realización mensual.

—Joven competente para el comercio con práctica de 15 años de mostrador que habla inglés y acepta cualquier clima, desea colocación. Busque a Mac. Vargas.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero paraforrar muebles y reparar automóviles. Heredia. Tienda Benavides.

Un funcionario que se extraña de la ley

Nuestra Municipalidad, con muy buen tino y alta prueba de democracia, se propone hacer minuciosa investigación sobre los métodos y estado actual de las escuelas del cantón.

A ello le da fuerza y derecho la Constitución actual.

Pero he aquí que ante su actitud, ya confirmada, salta nervioso el Sr. Jefe de Educación Primaria, queriendo desoír los muy justos deseos del Concejo y los fueros de la Constitución.

Cómo se conoce que el Sr. Jefe de Inspectores, hizo poco caso de su juramento (si lo hubo) al hacerse cargo de su alto puesto, concedido por un Gobierno que no es el de sus ideas políticas, bien conocidas del país.

El Sr. Jefe de Educación Primaria y distinguido ex-Director del Instituto de Alajuela, parece desconocer la lógica del derecho que dice que sobre toda ley, está la Carta Magna.

Equivocada puede estar la Constitución, arcaica puede ser, pero eso no significa que sea letra muerta, y que un ciudadano alti-

vamente se levante contra ella sobre todo cuando se va a predicar a las escuelas el acato a las leyes.

En otro país que no fuera el nuestro, un funcionario que opinase tan mal, caería de su puesto horas después.

Pareciera más bien que la alta autoridad escolar temiera una investigación y dudara de los frutos de la actual enseñanza.

Y las sospechas no son infundadas, pues la brújula de la Educación anda mal norteada hace días.

Venga en buena hora la investigación municipal y oúmplase la ley, y sobre ella la Constitución.

Los buenos ciudadanos, y quienes se precien de altos educadores, no deben tener a la Carta Magna

Si contiene vicios, si sanciona errores políticos y doctrinarios, el remedio está en la mano, convocando la Constituyente conforme a una ley vieja, para terminar con los parches que en cada administración se le coloca a la Constitución de Guardia.

EL CID

Guadalupe Goicoechea

Nueva imagen

El celoso Cura Párroco está recogiendo fondos para traer una imagen de la Santísima Trinidad. Ojalá veamos pronto coronado su deseo. Se recogen fondos para la pintura artística.

De la iglesia

Se desea fundar la Unión de Cooperadores Salesianos, de la cual es el Sr. Cura socio honorario.

Triduo

Está circulando la nueva edición del Triduo a María Auxiliadora, es un librito muy interesante. Trabajo hecho en la imprenta «San José», vale \$0.15 pedidos al por mayor y detal a Jorge Rojas B. San José y Guadalupe Goicoechea.

Personal

Don Fausto Coto Montero, tiene su residencia en esta ciudad.

Kiosko

Al Sr. Montero, Maestro Director filarmónico, excitamos atentamente a continuar las veladas a favor del kiosko en construcción, pues ya que no hay diversión alguna, bueno sería se hiciesen tales veladas que tanto agradan al público, y así se terminaría la gran obra de progreso como es el kiosko.

Corpus Christi

Pocos años estuvo tan elegante como este, pues el Rev. Pbo. Andrés L. Marín, nuestro querido Cura tomó las disposiciones necesarias para la solemne procesión. Todos los altares fueron elegantes. Por desgracia en uno de ellos se produjo un incidente lamentable, dando como resultado que el Sr. Cura se retiró con el Santísimo.

El domingo se celebró el octavario como posos años, con mucha pólvora y música.

Tranvía

Gracias a la actividad tomada por el galeno Dr. don Ricardo Jiménez Núñez, don Jesús Cubero Vargas y otros que diplomáticamente arreglaron el asunto, el Sr. Administrador concedió rebajar la tarifa a 12½ céntimos por carrera, en lugar de veinte. Mr. Zink estuvo en el Palacio Municipal el jueves, ignoramos el objeto de su visita.

LUIS XV

¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar
en
Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA
va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Iglesia de La Soledad en San José

Exhibición de una bellísima Imagen de la Asunción de la Virgen

Próxima fiesta de su bendición y estreno para el culto público

Se avisa a los fieles católicos y admiradores del arte cristiano que ya está en exhibición por unos días en la Iglesia de La Soledad la bellísima imagen de la Asunción que desde hace muchos meses viene elaborando el afamado escultor nacional don Manuel María Zúñiga R. Es su obra más valiosa y lo mejor que aquí se ha producido. Es el producto del genio artístico, de la fe, de la experiencia y del estudio detenido del asunto. Creemos sinceramente que nada mejor vendría del extranjero. Mil felicitaciones y muy merecidas recibirá unidas a las nuestras el distinguido escultor. El domingo 4 del próximo mes de Julio se hará la bendición solemne dando a conocer a tiempo el Programa respectivo.

Movimiento católico en Alemania

El diputado católico y jefe del Centro «Windthorst» fundó en Alemania la celebración anual de Congresos Católicos, cuyo fin es orientar de una manera recta y segura a los católicos del Imperio, fomentar la propaganda cristiana y dar impulso y vida al espíritu religioso oprimido por el continuo batallar contra las hordas incrédulas y confesiones desidentes.

El 2 de febrero próximo pasado se reunió el «Comité» local en Breslau con el fin de ultimar los preparativos para el 65º Congreso Católico que este año tendrá lugar en la referida capital, del 22 al 24 de agosto.

Entre los diferentes temas que se han de presentar, tendrán preferencia la «Realeza de Jesucristo», según las nuevas orientaciones y decisiones de la Santa Sede, y la conmemoración del 150º aniversario del nacimiento del estadista, filósofo y defensor acérrimo de la Iglesia, el inmortal «José Goerres». El doctor «Donders», miembro del Comité, canónigo magistral de Münster y gran admirador y ferviente amante de San Francisco, propuso dedicar uno de los días del Congreso a conmemorar el centenario del gran Patriarca. Muy acertada nos parece la idea, puesto que el seráfico Padre tuvo siempre

inequebrantable adhesión a la Santa Sede, sumisión omnimoda a la cátedra de San Pedro y reverencia suma al Romano Pontífice. Con celo ardiente de Apóstol e incendios de Serafín levantó el espíritu eclesiástico decadente de la Edad Media, introdujo en el pueblo la reforma general de costumbres y salvó la fluctuante navecilla de Pedro de las embravecidas olas que intentaban sumergirla en el abismo.

Merced a los Congresos y organizaciones católicas, el espíritu educador y reflexivo, a la conciencia colectiva del pueblo alemán, tan fecundo en la agricultura, industria y comercio, como en la filosofía, en la ciencia, en la religión y en el arte, prospera en ascendiente progresivo el Catolicismo. Rotos por la «Constitución de Weimar» los vínculos coercitivos del Estado; terminada la dictadura militar, sectaria y positivista, el pueblo germano, orientado vergonzosamente hacia la vida práctica, creador y organizador por excelencia, cambia de repente; la Iglesia católica recobra su pristina influencia, desarrolla su espontánea y sobrenatural vitalidad en todos los órdenes, principalmente en el religioso.

Las Ordenes y Congregaciones

religiosas que se ocupaban de los enfermos para poder fundar una casa o aumentar el personal tenían que contar con las autoridades locales, provinciales y ministeriales. Los trámites duraban meses y años y muchas veces, sin resultado favorable. Ningún religioso católico podía adquirir propiedad alguna para fines caritativos, mientras que las diáconas protestantes eran protegidas por todos medios, justos e injustos.

Hoy en cambio gozan los religiosos de más libertad en el campo de acción social, en la política, en las empresas apostólicas, en las instituciones pías y docentes, en la cultura religiosa y civil, en la propaganda del espíritu católico. El número de las almas que, abandonando las orgías del placer, el frío y crudo realismo de la vida moderna y huyendo del mundanal ruido, se consagran a Dios, es considerable, relativamente al número de católicos. El hombre moderno— escribe el protestante Kerstan—herido en la vida del espíritu, siente la necesidad del recogimiento, de la quietud, del alejamiento del mundo. ¿Dónde se podrá encontrar mejor la paz y el sosiego del espíritu que en la apacible soledad de los claustros? Por eso, se frecuentan con interés siempre creciente los ejercicios ignacianos, se visitan los conventos de Benedictinos de Beusson, en la cuenca superior del Danubio y María Saach, cerca de Coblenza, se hacen cada vez más populares los hijos de San Francisco.

La Iglesia católica, además, satisface la tendencia moderna al misticismo, suaviza las profundas heridas del corazón, satura el alma de la ternura de la fe, de la gracia. En cambio la Reforma, según confesión de sus secuaces, produce un intelectualismo seco y disolvente, una sorda inquietud del espíritu, una indiferencia glacial, una cultura sin alma, sin carácter, sin gusto para percibir las sublimes armonías del orden sobrenatural.

(Concluirá)

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La Zurcidora Mecánica» que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. «La Zurcidora Mecánica», que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite «La Zurcidora Mecánica», libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad «El Correo Nacional».

IMPRENTA DE SAN JOSE

Santoral

Miércoles 9.— Santos Primo y Feliciano, mártires.

SANTOS PRIMO Y FELICIANO HERMANOS MARTIRES

San Primo y San Feliciano, hermanos, nacieron en Roma, ilustres por su sangre y por su fe. Acusados por cristianos ante los emperadores Diocleciano y Maximiano, fueron presos y encarcelados; pero el ángel del Señor los libró de la prisión. A los pocos días, por no haber querido adorar la estatua de Hércules, los azotaron cruelmente y entregaron al juez Promoto, el que los exhortó a obedecer a los emperadores; mas, viendo que todas sus diligencias eran vanas, los hizo separar, llevando a Primo a la cárcel, y quedando allí Feliciano, al cual recomendó que mirase por su vejez. «Mira Jesucristo por ella», respondió Feliciano; ochenta años tenno, y treinta ha que el Señor me alumbró para dedicarme a El totalmente. Mandó el juez azotar, y después le hizo clavar en un palo; y haciendo traer a Primo delante de sí, le dijo que su hermano estaba ya cambiado; pero Primo le respondió que «sabía que su hermano estaba firme en la confesión de Cristo». Finalmente, después de varios martirios, fueron degollados el día 9 de Junio, año del nacimiento del Hijo de Dios de 303.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Queso con Chile Salmones Mortadella

Importación directa

“EL AGUILA DE ORO”

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Solicite Prospectos.

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa © 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa © 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414



mamá abuela...

PARA ella la vida se reduce hoy a tres cosas: “chochear” con los nietos, oír misa y hacer calceta. Estos dos últimos placeres solían amargarse, porque la pobrecilla sufre de reumatismo y a veces no podía manejar las agujas, o el dolor en las piernas no la dejaba salir a la calle. Ahora ya no, desde que entró en casa la

CAFIASPIRINA

No sólo le alivia los dolores, sino que tomándola regularmente ha logrado que los ataques sean menos agudos y frecuentes. Por eso ella, que antes no creía en “esos descubrimientos modernos”, tiene ahora fé tan ciega en la *Cafiaspirina* y la llama “mi remedio milagroso.”

Y todos en la casa opinan como ella, porque a todos los alivia y les devuelve el bienestar.

“Milagrosa” también para los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; los excesos alcohólicos; las trasnochadas, etc. NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO “CAFIASPIRINA” de una.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA